

La definición de un modelo de fiestas para Puertollano, de acuerdo con el Consejo de Participación Ciudadana y la Comisión Municipal constituida para estudiar este tema, ocupan la atención del Grupo Municipal Socialista.

Por su parte, la oposición Popular centra sus reflexiones en la situación industrial de Puertollano que califica de negativa, a juzgar por los resultados y crítica que el Gobierno Central favorezca una región como Cataluña en detrimento de otra como Castilla-La Mancha.

Izquierda Unida no está satisfecha con la respuesta dada por la dirección de Repsol-Química a la petición de la Corporación que solicitaba información al Ministro de Industria, y señala que la respuesta no aporta nada nuevo, ni despeja las incógnitas sobre el futuro de la Petroquímica.

Finalmente, Iniciativa Ciudadana lamenta que la Corporación Municipal no haya solicitado a la organización de la Vuelta Ciclista que se incluya a Puertollano en el recorrido de la misma. Y pide que para el año que viene esta petición no duerma "el sueño de los justos".

El sueño de los justos

En el momento de redactar estas líneas está próxima a comenzar la Vuelta Ciclista a España. También se aproxima nuestra Feria de Mayo. Desde el pasado, y ya lejano, 27 de febrero de 1992, la Corporación Municipal aprobó en Sesión Plenaria la Moción que Iniciativa Ciudadana presentó solicitando que nuestro Ayuntamiento se dirigiera a Unipublic, S.A., organizadora de nuestra gran ronda ciclista, con el fin de que Puertollano pudiera ser una de las ciudades que recibiera la Vuelta a España, bien en 1993 o 1994. Posteriormente, el 1 de Abril del mismo año, nos dirigimos al Sr. Alcalde instándole a que en el menor plazo se diera cumplimiento al acuerdo plenario. Desde entonces, y lamentablemente, nuestra propuesta duerme el sueño de los justos, puesto que, al menos, no se nos ha dado ninguna respuesta al respecto.

Además, es evidente que los ciudadanos puertollanenses no vamos a disfrutar del espectáculo que supondría ver en nuestra feria del 93 esta prueba ciclista. Se ha perdido este año una oportunidad y esto es más penoso en un momento en el que desde todos los grupos políticos, y especialmente desde Iniciativa Ciudadana, se ha luchado por dar un giro a la monotonía del modelo de fiestas. Así que, un año más, nos tenemos que "tragarse" un mediocre programa de actos deportivos, huérfanos por completo de alguna celebración de primer orden como habría sido traer la Vuelta Ciclista a España.

Queremos aprovechar esta ocasión para reclamar a nuestro Sr. Alcalde, y ello reconociendo sus muchas preocupaciones actuales debido al momento crítico por el que atraviesa nuestra ciudad, que lleve a cabo las diligencias oportunas para que, ya que hemos perdido la

oportunidad del 93, no nos ocurra lo mismo en la próxima Edición de la Vuelta.

Y es que con ser importante el que nuestros convecinos hubieran podido disfrutar de un evento semejante, que habría dado un gran brillo a nuestra Ciudad, que habría atraído la presencia de forasteros, y que habría servido de escaparate al exterior en un momento en que Puertollano está tan necesitado de ello, no lo es menos el hecho de que los acuerdos plenarios propuestos por grupos de la oposición se estén demostrando en algunos casos ineficaces por la parálisis a que los somete el grupo mayoritario, que, además, ni siquiera se digna, por cortesía, a dar noticias del estado de la cuestión.

Y esto, que nos es la primera vez que lo denunciamos, no sólo sirve para la moción que nos ocupa, sino para todas aquellas que hasta ahora nos han sido aprobadas y han sufrido el mismo "sueño de los justos".



Francisco Barrios Vizuet
Portavoz del Grupo Municipal de Iniciativa Ciudadana

La respuesta

El Sr. Alcalde ha hecho llegar el Grupo Municipal de Izquierda Unida la respuesta que el Director de Área de Recursos Humanos de Repsol-Química ha elaborado sobre la situación de la factoría de Puertollano, información demandada en una moción unánimemente aprobada el pasado 15 de septiembre y reiterada después mediante otro acuerdo plenario.

El Grupo Municipal de Izquierda Unida ha analizado con detenimiento la respuesta de la Dirección de Repsol-Química y ha llegado a las siguientes consideraciones que hace públicas para información de los ciudadanos:

-Quien contesta a las demandas del Pleno de la Corporación es el Jefe de Personal de Repsol-Química. La moción aprobada iba dirigida en primer lugar, al

Sr. Ministro de Industria, que al parecer todavía no se ha dado por aludido.

-El Plan Estratégico de la empresa, que contenía el Plan de Ajuste de Plantillas, contempla un período de 4 años, de 1993 a 1997. La respuesta se refiere exclusivamente a "nuestras mejores previsiones para este año". Lógicamente no contiene ninguna perspectiva de futuro.

-Justifica la existencia de "excedentes" de plantilla como consecuencia del proceso de "unificación de las anteriores petroquímicas".

-Destaca la "política de movilidad dentro del Grupo Repsol para la recolocación de excedentes de Repsol-Química de Puertollano", lo que puede tener consecuencias muy negativas para la modificación de los contratos tempo-

Participación en las fiestas

Quando nos referimos a participación hasta el día de hoy, lo hacemos valorando su desarrollo organizativo y ojalá esa misma participación sea real en todas las actuaciones programadas.

Creo que es la segunda vez, desde el advenimiento de la democracia, que se realiza un debate en profundidad sobre la esencia, las actividades, el valor de nuestras fiestas.

Desde las convocatorias realizadas por los grupos políticos, peñas y otros colectivos, totalmente autónomos, hasta la programación definitiva, hemos intentado evaluar y recabar opiniones sobre el tema en los diferentes sectores de la población que ha deseado colaborar.

En una encuesta realizada a 463 jóvenes de nuestra localidad se recogen preferencias musicales, las actividades en que desean participar, el nombre de grupos o cantantes que les

gustaría escuchar, su opinión sobre el contenido de las fiestas.

Las conclusiones de los debates han sido trasladadas al Consejo de Participación Ciudadana, que al mismo tiempo ha nombrado una Comisión Asesora y ha emitido su propio informe, concluyendo el proceso con el modelo que cada grupo político ha mantenido en las distintas Comisiones Informativas del Área de Cultura, Educación y Participación Ciudadana que se han celebrado con ese objetivo.

La postura de nuestro grupo ha sido la de lograr el mayor consenso posible, lo que se demuestra por el hecho de que casi todas las propuestas planteadas por los demás partidos políticos han sido recogidas y aceptadas.

Es pues, el modelo festivo definitivo la consecuencia de un trabajo de reflexión, que sólo ha dado comienzo y que debe continuar modelándose en

una dialéctica permanente de debate.

Ahora sólo nos queda a los políticos desear haber acertado y que los ciudadanos reparen con el goce festivo, con la diversión, las energías gastadas en esa dura lucha diaria por la supervivencia.



Casimiro Sánchez Calderón
Portavoz del Grupo Municipal Socialista

Nuestra política industrial

En las naciones modernas y sobre todo, en las que están en vías de desarrollo y progreso, la política industrial que ponen en marcha sus gobiernos, tienen un claro matiz expansivo.

Ubicar en las diferentes regiones del país industrias diversificadas, previo estudio que determine el tipo de las mismas y su grado de comercialización que garantice su supervivencia, es la tarea fundamental de los ministerios correspondientes de todos los Estados.

Despegar hacia el progreso económico e industrial, así lo requiere y siempre se prioriza la industria sobre la agricultura por ser más rápidos y benéficos los resultados que se obtienen, quedando ésta para una segunda fase. Así se ha actuado en los países de la CE.

Crear puestos de trabajo en todas las regiones y mantenerlos, fundamenta las aspiraciones sociales, base de la paz laboral y el bienestar productivo.

Quando una macroempresa determina, abre factorías en diferentes zonas del territorio nacional, el lógico progreso tecnológico, obliga, para seguir siendo competitiva, a vigilar la rentabilidad en todas ellas, haciendo las inversiones necesarias para conseguir unos costos que hagan atractivos sus productos dentro y fuera del país.

¿Se ha operado así últimamente en España? A la vista está que no, a juzgar por los resultados en nuestra propia industria petroquímica local.

La antigüedad de la Planta de Olefinas 2, donde se produce la materia prima para Repsol Química, se esgrime como causa de una rentabilidad inferior a la que se obtiene en Tarragona en un 5% mínimo. Pero no se ha hecho nada para reconvertirla y actualizarla, como en su

día se hiciera con Olefinas 1, cuando resultara insuficiente, pese a existir proyecto en tal sentido, contemplando un mayor techo productivo.

Tampoco se ha pensado en hacerlo ahora, paralelamente a las obras del nuevo oleoducto Cartagena-Puertollano que se prevé terminar a finales de 1995 o principios de 1996, el cual aportará mayor cantidad de crudo.

Es más fácil, desde una óptica exclusivamente economicista, desarraigar unidades de Puertollano y ubicarlas en Tarragona, aunque no se haya hecho un serio estudio de rentabilidad comparativa; mientras, se conceden inversiones del orden de 34.000 millones de pesetas en Tarragona y sólo 1.800 millones en Puertollano. Asimismo, se planifica la movilidad geográfica de los trabajadores.

Lo más grave del caso, es que este desarraigo, no lo lleva a cabo una empresa privada, sino una pública; es decir la Administración socialista, que en lugar de mantener las zonas industriales existentes, favorece la concentración de ellas en una región, (Cataluña), en detrimento de otra, (Castilla la Mancha).

Así entiende la Administración Socialista nuestra política industrial, dentro de lo que ellos llaman pomposamente PROGRESO.

Puertollano, siempre ha avanzado en importancia industrial y económica desde la primera guerra mundial, alcanzando año tras año, elevadas cotas de empleo. Se hizo la reconversión de la energía del carbón y de la pizarra bituminosa, en la década de los sesenta, a la del petróleo, estabilizándose el nivel alcanzado.

Es ahora, con la Administración Socialista cuando caminamos hacia la

involución, cuando nuestra industria petroquímica retrocede, la misma Administración que criticó, desde la oposición el cierre de Paular.

La iniciación de los trabajos preparatorios para el 28 Grupo Térmico integrado en ciclo combinado, que tuvo lugar el primer día de Abril, constituye un rayo de sol esperanzador para Puertollano, dentro de las tinieblas que nos rodean, pero, dada su alta tecnología, no podrá compensar en puestos de trabajo, los ya planificados a perder en la industria petroquímica.

La manifestación masiva del pasado día 22 de Marzo, constituye el más claro exponente de que los habitantes de Puertollano y su comarca, rechazan la siempre negativa involución industrial.

Está claro que, una política futura para Puertollano desde la óptica socialista, sería continuista y negativa. Sólo una política industrial, desde otra óptica no socialista, puede abrir en nuestra ciudad y su comarca, una ventana a la esperanza.



Manuel Valle Serrano
Concejal del Grupo Municipal del Partido Popular



Florentino López Montero
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida